



<校訓>
正しく
明るく
たくましく

長浜市立高月中学校
学校報 第4号
令和5年6月30日発行
文責：柴田 俊一

南国沖縄を満喫しました！

6月4日(日)から6日(火)までの3日間、3年生は修学旅行を実施しました。行き先は、本校にとってはじめてとなる沖縄でした。昨年度は、コロナ禍の影響により、方面変更を余儀なくされましたが、5月にコロナが5類感染症に移行となったことで実施が可能となりました。実施一週間前の時点では、台風の影響で実施が危がまれましたが、3年生たちの願いが通じたのか、台風の進路も逸れていき、旅行当日は絶好の修学旅行日和となりました。

バスで学校から伊丹空港まで行き、飛行機で一路那覇空港まで。はじめて飛行機に乗った生徒もいて、離着陸時には歓声や拍手が起きていました。

一日目は、平和学習でした。ひめゆり祈念資料館での見学では、太平洋戦争末期の米軍による沖縄上陸で、負傷者の救護等に従事し、結果的に多くの尊い命を失ったひめゆり学徒隊について、生徒たちは当時の資料を熱心に見ながら、学習の記録をまとめました。続く平和祈念公園では、平和セレモニーを行い、実行委員による平和宣言や黙祷などを行いました。その後、糸数のアブチラガマでの入壕体験を行いました。現地のガイドさんの誘導のもと、ヘルメットを装着し、懐中電灯をもって壕内を見学しました。戦時中、不衛生な環境で必要な物資、食料もまともでない中、命がけでそれぞれの使命を果たし、亡くなっていった学徒隊のお話を聞きながら、戦争の悲惨さ、平和の尊さを強く実感しました。

2日目の午前、ホテルムーンビーチでの、マリンスポーツ・文化体験でした。体験は選択制で、事前に選んだ体験に参加し、インストラクターの指導を受けながら、行いました。マリンスポーツでは、ドラゴンボートとシュノーケリングを、文化体験ではサンゴを使ったオリジナル風鈴づくりとシーサーの置物の色付けを行いました。天候も良く、青い海に青い空、白い砂浜、透き通る水など沖縄の海を十分満喫しながら、思い出に残る体験ができました。午後から翌朝にかけて、南城市の民泊体験でした。入市式では、現地スタッフの方による歓迎の舞などがあり、あたたかく出迎えていただきました。それぞれの民家さんに、まさに家族の一員として迎えていただき、沖縄ワールドの体験や郷土料理作り、民芸品づくりなど、沖縄ならではの体験ができました。

3日目の朝に退市式があり、お世話になった民家の方とお別れとなりました。短い滞在でしたが、たくさんの楽しい思い出を作ってください、別れを惜んでいる様子でした。南城市を後にして、最後の体験学習であるタクシー研修を行いました。事前にグループで考えた計画にしたがって、タクシー運転手の方のガイドのもと、それぞれの研修場所に連れてってもらいました。水族館やビーチ、国際通りなどを観光し、お土産も購入して予定通り体験を終えました。

那覇空港に集合し、数えきれないほどたくさんの思い出とお土産とともに、沖縄を後にしました。今回の修学旅行は、実行委員会を中心に約束事や学習内容を決めて、臨みました。途中、疲れや暑さのため体調不良になる生徒も見られましたが、約束事をしっかりと守り、有意義な旅行にすることができました。改めて3年生のもつスタジアムの高さを実感することができました。今後は、体育祭や文化祭などの行事でリーダー学年としての活躍が求められます。今回の旅行での学びを生かして、活躍してくれることを期待しています。



4年ぶりの職場体験学習

6月21日(水)から23日(金)までの3日間、2年生対象に職場体験学習を実施しました。受け入れにあたっては、高月町内を中心に市内で計28もの事業所様にご協力をいただきました。過去3年間は、コロナの影響で実地の体験はできませんでしたので、実に4年ぶりの体験学習となりました。

事前学習として、6月5日(月)に長浜迎賓館支配人の木村様にマナー講座を、6月12日(月)には綾羽高等学校校長の高萩先生に「働くこと」をテーマとしたご講演をいただきました。また、事前に生徒自らがアポを取って、事業所を訪問し、担当の方と打合せを行い、当日に臨みました。慣れない環境で慣れない仕事をするという経験は、生徒たちにとってもちろんはじめてのことですので、体験時は緊張した様子でした。しかしながら、その分、働くことの大変さやすばらしさなど、勤労観を培うよい体験になったと思われまふ。これからの自分の進路を考える上で、今回の体験を役立ててほしいと願っています。

まだまだコロナへの対応など何かと事情のある中を受け入れにご協力いただきました事業所の皆様に深く感謝申し上げます。ありがとうございました！
<受け入れにご協力いただいた事業所様(順不同)>

つるやパン木之本本店 谷口印刷(株) 兵神装備(株) しまむら湖北店 ザ・ビッグ高月店
パワーズ高月店 フレンドマート湖北店 キリン堂湖北店 ドラッグユタカ高月店 浜湖月
北ビワコホテルグラツィエ ホテル&リゾート長浜 北近江リゾート マクドナルド高月店 高月図書館
特別養護老人ホームけやきの杜 長浜赤十字病院 長浜消防署伊香分署 長浜観光協会 アールリッシュ
高月郵便局 つつじ作業所 湖北みずどりステーション セブンイレブン高月店 湖北野鳥センター
湖北幼稚園 たかつき認定こども園 小谷こども園



第1回避難訓練

6月1日(木)に、今年度第1回目の避難訓練を実施しました。本校では、年間3回の訓練を予定しており、今回は火災を想定した訓練でした。講師として、長浜消防署伊香分署から2名の消防士の方に来ていただき、訓練の様子を観察し、指導をいただきました。「おはしも:おさない、はしらない、しゃべらない、もどらない」を合言葉に、訓練開始の緊急放送を合図に、運動場まで避難しました。全体的には、速やかにそして静かに行動できていました。避難後の講評では、消防士の方から、火災の怖さ、火災発生時の安全行動のとり方、外出先で避難経路を確認することなどについてお話しいただきました。講評後、消火器による放水訓練を行いました。

2学期は地震、3学期は不審者を想定した訓練を予定しています。いざという時に、命・安全を守る適切な行動がとれるように、訓練を通して学んでほしいと思います。



7月の行事予定

- 3日(月) 1, 2年薬物乱用防止教室
- 5日(水) 3年薬物乱用防止教室
- 6日(木) PTA字委員会
- 13日(木) 中体連夏季総体壮行会
- 14日(金)~19日(水) 学期末保護者懇談会(三者懇)
- 17日(月) 海の日
- 20日(木) 1学期終業式
- 21日(金) 夏季休業(~8月28日)
中体連夏季総体ブロック大会(~22日)
- 26日(水) 県吹奏楽コンクール
- 28日(金)~29日(土) 中体連県大会
- 29日(金) 中部日本吹奏楽コンクール
- 30日(土) PTA愛のパトロール

新型コロナウイルス感染症等の事情により変更や延期になる場合があります。